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ВЕРВИ СЕССВЯ ОВЛЙСТВОГО СОВЕТ» 
Н Й Р О й Н Ы Х  Я Е В У Т Й Т О В

Вчера состоялась первая 
сессия Томского областного 
Совета народных депутатов 
девятнадцатого созыва. ^

Сессию открыл старейший 
депутат, ветеран сельскохо
зяйственного производства 
Н. С. Жульев.

Председателем сессии из
бирается депутат В. М. Ке- 
тов, первый секретарь Том
ского городского комитета 
партии, секретарем — депу
тат О. Н. Юркова, телятни
ца совхоза «Александров
ский».

Утверждается повестка 
дня:

1. Организационные во
просы.

2. О мерах по организован
ному завершению зимовки 
скота и подготовке к весен
не-летнему комплексу сель
скохозяйственных работ.

Областной Совет избирает 
мандатную комиссию Сове
та. Председателем комиссии 
избирается депутат А. С. За- 
рембо, секретарь обкома пар
тии.

Областной Совет едино
гласно признал полномочия 
депутатов областного Совета 
народных депутатов, из
бранных 24 февраля 1985 го
да, по всем избирательным 
округам.

Председателем исполкома 
избран А. Е. Высоцкий, пер
выми заместителями пред
седателя облисполкома т/бтл- 
раются: И. И. Титов, А. П. 
Габрусенко, заместителями— 
Г. Ф. Муравьев, В. Г. Попов, 
Д. А. Фролова, Н. Г, Черка- 
шик, секретарем — Г. 3. 
Парфенов.

Членами исполнительного 
комитета областного Совета 
избраны: А. Г. Мельников, 
И, В. Гедимин, И. П. Итку- 
пов, В. В. Садовский, Ю. Я. 
Ковалев, В. И. Велослюдце- 
ва, Л. С. Кулешова, Е. Г. 
Версткина.

Заведующими отделами, 
начальниками угфавлений 
облисполкома, руководите
лями областных организаций 
и учреждений утверждены:

председателем областной 
плановой коми<^ии — В, Г. 
Попов;

заведующим организаци- 
онно-инструктцрским отде
лом И. В. Гедимин;

заведующей областным от
делом народного образова
ния ' — 3. Г. Барашева;

заведующим областным от
делом здравоохранения — 
В. В. Пановица;

заведующим областным от
делом социального обеспече
ния — О. Ф. Большаков;

заведующим отделом по 
труду — А- И. Каратаев;

заведующим отделом по 
делам строительства и ар
хитектуры — В, Ф. Косоно
гое;

начальником отдела юсти- 
1ДИИ — А. Г. Копанчук; 

заведующей отделом цен 
Г. Н. Делигодина; 

заведующей архивным от
делом — Н. А. Вышлова;

заведующим общим отде
лом — И. А. Лапин;

заведующим хозяйствен
ным отделом — М, С. Вре- 
стовицкий;

начальником управления 
сельского хозяйства — В. Н. 
Егоров;

начальником управления 
местной промьипленности —
A. Г, Костюченко; 

начальником управления
пищевой про1Мышленности— 
Н. Ф . Петрачкова;

начальником управления 
топливной промышленности
— А. Г. Конюх; 

начальником управления
лесного хозя(к:тва — Н. П. 
Байдин;

начальником управления 
жилищно-коммунального хо
зяйства — В. И. Черкашин;

начальником управления 
бытового обслуживания на
селения — В. П. Степанов;

начальником управления 
торговли — В. и. Демура;

начальником управления 
общественного питания
B. С. Абрамов; 

начальником ’ управления
капитального строительства
— А. Т. Юрьев; 

начальником производст
венного управления х л е ^ -  
продуктов—А. И. Таловский;

начальником производст

венного управления автомо
бильных дорог—Э, П. Осет
ров;

начальником управления 
издательств, полиграфии и 
книжной торговли — 3. Г.
Глушко;

начальником управления 
снабжения и сбыта — А. И. 
Лунгол;

начальником аптечного 
управления — Н. С. Ящук;

начальником управления 
кинофикации — В. И. Жуков;

начальником управления 
культуры — 3. и. Салопова;

начальником управления 
Профтехобразования — В. С. 
Сизов;

начальником областного 
производственно - техниче
ского управления связи — 
О. А, Троицкий;

начальником производст
венного управления мелио- 
ршдии и водного хозяйства— 
Г. € . Извеков;

начальником управления 
Ро с к о мне фт е ц р о д у  к т о в  
РСФСР —А. А. Гильманов;

начальником областного 
статистического управления 
— А. П. Петиневко;

начальником управления 
по охране государственных 
тайн в печати — М. А. Сте- 
пачев;

начальником управления 
Государственного страхова
ния — Г. Я. Казаков;

начальником управления 
Гострудсберкасс — В. Н. 
Зенков;
. начальником управления 

охотничье - промьклового 
хозяйства — А. А. Алмазов;

начальником производст
венного объединения
«Томскавтотранс» — И. Г. 
Бурцев;

(генеральным директором 
Областного производствен
ного объединения мясной 
промышленности т— А. Л. 
Попов;

генеральным директором 
областного производствен
ного объединения молочной 
промышленности — В. А. 
Горбунов;

председателем производ
ственного объединения по 
производственно - техниче

скому обеспечению сель
ского хозяйства — В. Г. 
Кулагин;

генеральным директором 
производственного объеди
нения «Томскстройматери- 
алы» — Л. М. Козлов;

председателем правления 
объединения «Облмеж|кол- 
хозстрой» — Е. А. Калугин;

генеральным директором 
объединения «Томскплодо- 
овощхоз» — М., В. Неприя
телев;

начальником объедине
ния «Томскремстрой» — 
Н. А. Сергеев;

председателем объедине
ния «Томоисельх10зхимия»
— В.*М. Кресс; 

председателем комитета по
телевидению и радиовеща
нию — В. Л. Паршин;

председателем комитета 
по физической культуре и 
спорту —  В. Н. Скрипко;

плавным государственным 
арбитром при облисполкоме
— П. И. Погояец.

Образован областной ко
митет народного контроля. 
Председателем комитета ут
вержден М. А. Матвеев, за
местителями председателя 
комитета — А. И. Борисов, 
К. П. Третьяков.

Областной Совет образовал 
постоянные комиссии обла
стного Совета народных де
путатов. Председателями 
комиссий избраны: А. С.
Зарембо — мандатной; В. Н. 
Шутов — планово-бюджет
ной; С. И. Зайцев — по 
промышленности; Г. С. Жу
ков — по строительстВ'У и 
щзомьппленности стройма
териалов; А. П. Масалыкин
— по сельскому хозяйству; 
В. М. Дягилев — по транс
порту и связи; А. С. Андро
сов — по бытовому обслу
живанию населения; И. П. 
Чучалин — по народному 
образованию; О. Е. Шарабу- 
рова — по здравоохранению 
и социальному обеспечению; 
В. И. Коньков — по куль
туре; В. А. Никитенко — по 
торговле и общественному 
питанию; Б. А. Мальцев — 
по ЖИЛИ1ЦН0 - коммуналь
ному хозяйству и благоуст

ройству; А. Н. Соколов — по 
социалистической законно
сти и охране общественного 
порядка; А. Д. Колтыков — 
по делам молодежи; Е. В.' 
Дмитриев — по физической 
культуре и спорту; В. Е. Зу
ев — по охране природы и 
рациональному использова
нию природных ресурсов;
A. А. Радионченко — по 
вопросам труда и бъгга 
женщин, охраны материн
ства и детства.

Затем областной Совет 
рассмотрел вопрос «О ме
рах по организованному за
вершению зимовки скота и 
подготовке к весенне-летне
му комплексу сельскохозяй
ственных работ».

С докладами выступили:
B. Н. Егоров — начальник 
управления сельского хо
зяйства облисполкома; В. Г. 
Кулагин— председатель об- 
ла1стного гфоизводственного 
объединения по производ- 
ственяо-техкическому обес
печению сельского хозяйст
ва.

В обсуждении доклада 
приняли участие депутаты: 
первый секретарь Шегар- 
окого райкома КПСС А. П. 
Масалыкин, председатель 
Томского райисполкома Н. Г. 
Грачев, председатель Бак- 
чарского райисполкома 
Н, В. Самосудова, предсе
датель Первомайского рай-, 
исполкома Л. П. Корзун, 
директор Томской государ
ственной сельскохозяйствен
ной опытной станции В. И. 
Анчарук, зоотехник колхоза 
«Сибиряк» Зырянского рай
она Л. А. Зуева, заведующая 
молочнотоварной (^рмой 
совхоза «Кривошеинокий» 
Г. А. Романова, слесарь Ур- 
тамокого районного объеди
нения «Сельхозтехника» Ко- 
жевниковского района И. В. 
Шивдеровский, первый за
меститель председателя обл
исполкома И. И. Титов.

Областной Совет принял 
соответствующее решение 
по обсуждаемому вопросу.

(Подробный отчет будет 
опубликован в одном из бли
жайших номеров газеты).

В р у ч е н о  з н а м я
Вчера Томскому району вручено переходящее Краснов 

знамя ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦ(Л1С и 1Щ 
ВЛКСМ за победу во Всесоюзном социалистическом со
ревновании по итогам 1984 года.

Знамя вручил секретарь 
> обкома партии А. С. Зарем

бо. Он тепло поздравил тру
жеников района с большой 
трудовой победой.

В прошедшем году Том
ский район выполнил плано
вые задания по продаже го

сударству молока и яиц на 
105 процентов, мяса — на 
108, картофеля — на ИЗ, 
овощей — на 128 процентов. 
С хорошими производствен
ными показателями завер
шили четвертый год пяти
летки труженики промьпл-

ленных предприятий, строи
тельства, сферы бытовото 
обслуживавил. Наибольший 
вклад внесли коллективы 
совхозов «Томь», имени 
50-летия образования СССР, 
«■Чернореченский», «Корни
ловский», «Томский», Том
ской птцефаК^жки, Са- 
мусьской РЭБ флота, Бога- 
шевского экспериментально
го завода керамических из
делий, Тимирязевского лес
хоза.

С ответным словом вы
ступили первый секретарь 
Томского райкома партии 
А. С. Андросов, оператор 
совхоза «Томский» Л. А. 
Елисеева, директор совхоза 
«Томь» Р. И. Аминов, опера
тор машинного доения сов
хоза «Октябрь» Т. А. Пучко
ва» и другие.

Участники торжественного 
собрания приняли приветст
венное письмо в адрес Цен
трального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР, в котором завери. 
ли, что партийные, совет

ские, профсоюзные и комсо
мольские организации, все 
труженики района продол
жат работу по использова
нию интенсивных факторов 
экономического развития, 
поиск резервов для вьшол- 
нения Продовольственной 
программы страны, ударным 
трудом встретят 40-летие 
великой Победы, XXVII 
съезд ■ КПСС, выполнят все 
задания последнего года пя
тилетки.

В заключение был дан 
концерт художественной са
модеятельности района.
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ЗАВТРА-КОИИУНИСТИЧЕСКИИ СУББОТНИК В ЛЕСУ
Ориентиры
аслановцев

с  высочайшим подъемом намерены провести 17 апре
ля коммунистический субботник лесозаготовители Асла- 
невского леспромхоза. Наш корреспондент взял короткое 
интервью у секретаря парткома предприятия Н. И. Ипа
това.

— Николай Иванович, в 
двух словах об экономике 
«красной субботы»...

— Коллектив леспромхоза 
рассчитывает в этот день 
заготовить и разделать 
1.700 кубометров, вьшезти 
2.150 кубометров древеси
ны. Бригады и комплексы 
решили перевыполнить нор
му в полтора раза. 3.700 
р^лей  — столько намечено 
перечислить в фонд пяти
летки: больше, чем в прош
лом году.

— Все ли готово к суб- 
.?)втнику?

— В основном да. Опре
делены число -участников, 
конкретные места их рабо
ты. Осталось уточнить дета
ли. Штаб по подготовке и 
проведению субботника по

становил привлечь на веду
щие фазы лесозаготовок 
коллективы вспомогатель
ных цехов, аппарат управ
ления. На разделке, к при
меру, дополнительно скомп
лектовано 8 бригад.

— Удается ли всех обес
печить фронтом работы?

— Предусматриваем за
ранее, как Лучше органи
зовать tpyfl. Бригады води
телей и разделочников по 
скользящему графику на
чали отрабатывать в счет 
субботника с прошлой не
дели. 8 марта, например, 
три бригады из специали
стов управления (разделали 
более двухсот кубометров
леса. Активно используем
удлиненный световой день.

Верхнекетский район.

ПЕРЕДОВЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ ПОСТАВИЛИ ЦЕЛЬ: ДОБИТЬСЯ НАИВЫСШБЙ 
ВЫРАБОТКИ. ЗА ДЕНЬ НАДО ВЫВЕЗТИ БОЛЕЕ 50 ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ 
ДРЕВЕСИНЫ. ВЫПУСТИТЬ ТОВАРНОЙ ПРОДУКЦИИ НА 650 ТЬ1СЯЧ РУБ
ЛЕЙ.

Чистенький и уютный 
центр общественно-полити
ческой работы Белоярского 
комбината. Инженерьнуп- 
равленцы занимают места. 
Через несколько минут здесь 
начнется итоговое заседание 
оргкомитета. А пока его 
председатель — заместитель 
секретаря парткома В. В. 
Смирнягин — рассказьшает: 

— В начал* марта раэвер- 
нулн. обширную работу. Одоб
рены инициативы лесозагото
вителей В. И. Димова, разде- 
лочннков С. И. Лысенко, тран
спортников А. В. Коржавина 
о том, чтобы потрудиться 
17 марта с наивысшеи отда
чей, Состоялось несколько кол
лективных встреч с начальни
ками участков, о ходе подго
товки к субботнику шла рвчь 
на заседании парткома. Не 
обошлось без замечаний в ад-
RBC некоторых руноводитвлвй.

примеру, начальник Лиси- 
цымекого лесопункта Е. Г. Св- 
мойленко промедлил с рас
становкой люден. Важно сде
лать это своевременно. Ведь к 
нам на помощь прибудут кол
лективы рыбоучастка, авиале- 
соохраны, аэропорта. Указали 
— дело поправлено. Сейчас 
окончательно решим, где бу-

СПЕЦИАЛИСТЫ -  НА ЭСТАКАДУ...
Репортаж с заседания оргкомитета 

по проведению субботника
дут работать в . день суббот
ника специалисты управления. 
80 человек — сила!

— Товарищи! Подготовка 
к субботнику завершена, — 
открьшает совещание В. В. 
Омирнягия. — Зачитьшаго 
списки бригад, в которых 
вам предстоит трудиться 
17 марта. На разделочную 
эстакаду — бригада под ру
ководством М. Е. Головина...

Называются фамилии ин
женеров, включенных в еде
нья на разделке, в брига
ды по подготовке хвойной 
лапки, имена тех, кто от
правится на пилораму. Объ
явлено время сбора.

— Автобусы заказаны? — 
следует реплика-

— Обязательно.
— Детский садик откро

ется?
— Да, будет дежурный 

воспитатель...
Все готово к субботнику. 

В этот день коллектив Бело
ярского лесопромьппленного 
комбината произведет то
варной продукции на 28 ты
сяч рублей — значительно 
больше, чем обычно. Рабо
тать будут на сэкономлен
ном дизельном топливе и 
электроэнергии. Намечено 
стрелевать 1Д00, вьшезти
1.800, разделать и погрузить 
в вагоны 900 кубометров
леса.

В с т р е ч а  М. С. Г о р б а ч е в а  
с Ж. Б а т м у н х о м

13 марта состоялась 
встреча Генерального сек
ретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева с Генеральным 
секретарем ЦК МНРП, 
Председателем Президиума 
Великого Народного хурала 
МНР Ж. Батмунхом.

В беседе приняли уча
стие член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров ССОР, министр иност
ранных дел ССХЗР А. А. 
Громыко, секретарь ЦК 
КПСС К. В. Русаков.

М. С. Горбачев выразил 
признательность за пере

данные Ж. Батмунхом собо
лезнования коммунистов, 
всех трудящихся МНР в 
связи с кончиной К. У. 
Черненко.

Участник1И встречи заяви
ли о неизменности принци
пиальной лйнии КПСС И 
МНРП на дальнейшее ук
репление традиционной
дружбы и углубление все
стороннего сотрудничества 
между СССР и МНР. В 
этой связи они подчеркну
ли значение последователь
ной реализации договорен
ностей, достигнутых на со
ветско-монгольских пере

говорах на высшем уровне 
в Москве в октябре 1984 го
да.

При обмене мнениями по 
внешнеполитическим воп
росам М. С. Горбачев и 
Ж . Батмунх констатирова
ли, что СССР и МНР дей
ствуют в едином ключе на 
всех направлениях между
народной жизни, в том чис
ле в борьбе за мир, без
опасность и добрососедство 
в Азии.

Встреча прошла в сер
дечной, дружеской обста
новке.

(ТАСС).

Беседа С. Горбачева с Дж. Бушем
13 марта Генеральный 

секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев принял в Кремле 
вице - президента США 
Дж. Бзтна. В беседе участ- 

. вовали член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко и ^государственный 
секретарь США Дж. Шульц.

Дж. Буш передал от име
ни президента и народа 
США глубокие соболезнова
ния в связи с ' кончиной 
К. У. Черненко. М. С. Гор
бачев высказал признатель
ность за это.

Состоявшийся обмен мне
ниями касался ключевых 
вопросов советско-амери
канских отношений и по
ложений дел в мире.

Отметив важность совет- 
ско - американских отно
шений, Генеральный секре
тарь ЦК КПСС подтвердил 
готовность Советского Сою
за, при наличии таковой с 
американской стороны, 
практически действовать в 
пользу их улучшения, что 
имело бы большое значение 
для оздоровления междуна
родной обстановки в целом, 
для упрочения мира. Одно
временно было вновь заяв

лено, что СССР никогда не 
поступится законными ин
тересами своей безопасно
сти и интересами своих со
юзников.

Со своей стороны Дж. 
Буш в общем плане гово
рил, что администрахщя 
США желала бы улучше
ния отношений с Совет
ским Союзом.

В ходе беседы были за
тронуты вопросы, связан
ные с начавшимися в Же
неве советско - американ
скими переговорами по кос
мическим и ядерным воору
жениям.

. (ТАСС).

В ЛРЕЗИ |НУИ Е ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  С С С Р

Президиум Верховного 
Совета СССР издал Указ «О 
награждении орденом Оте
чественной войны активных 
участников Великой Отече
ственной войны 1941—1945
годов».

Указом Президго^ма ВеР: 
ховного Совета СССР уста
новлено:

1. За храбрость, стойкость 
и мужество, проявленные в 
борьбе с немецко-фашист
скими захватчиками, и в 
с1знам1енование 40-летия 
Победы советского народа в 
Великой Отечественной
войне 1941—1945 годов про
извести награждение:

ОРДЕНОМ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 

I СТЕПЕНИ
Героев Советского Союза— 

участников Великой Отече
ственной войны;

лиц, награжденных орде
ном Славы всех трех степе
ней;

маршалов, генералов и ад
миралов, принимавших не
посредственное участие в 
Великой Отечественной вой
не в составе действующей

армии, партизанских форми
рований или в подполье, 
независимо от их воинского 
звания в период Великой 
Отечественной войны;

лиц, • принимавших непо
средственное участие в Ве
ликой Отечественной войне 
в составе действующей ар
мии, партизанских форми
рований или в подполье, по
лучивших ранения в боях, 
награжденных в период Ве
ликой Отечественной войны 
орденами СССР либо меда
лями «За отвагу», Ушакова, 
«За боевые заслуги», Нахи
мова, «Партизану Отечест
венной войны»;

инвалидов Великой Отече
ственной войны, получив
ших ранения в боях.

ОРДЕНОМ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 

ВОЙНЫ II СТЕПЕНИ
Лиц, принимавших непо

средственное участие в Ве
ликой Отечественной войне 
в составе действующей ар
мии, партизанских форми- 
рованйй или в подполье, ес
ли они не подлежат награж
дению орденом Отечествен

ной войны I степени в соот
ветствии с настояхцим Ука
зом.

2. Награждение орденом 
Отечественной войны I сте
пени и орденом Отечествен
ной войны II степени актив
ных участников великой 
Отечественной войны произ
водится от имени Президиу
ма Верховного Совета СССР 
МИНИСТРОМ обороны СССР, 
председателем Комитета го
сударственной безопасности 
СССР, министром внутрен
них дел СССР.

Порядок представления и 
рассмотреония ходатайств о 
награждении орденом Оте
чественной войны I степени 
и орденом Отечественной 
войны 11 степени активных 
участников Великой Отече
ственной войны определяет
ся министром обороны 
СССР, председателем Коми
тета государственной безо
пасности СССР, министром 
внутренних дел СССР.

Действие настоящего Ука
за расггространяется на уча
стников войны с милитари
стской Японией.

р о ж д а е т с я  с ч а с т ь е
годной СТАЛА р я  430 ВОСПИТАННИКОВ ТОМСКАЯ ШК0ЛА-ИНТЕМ1АТ К4

Мы идем с Еленой Ми
хайловной Андриянедой по 
длинным коридорам, спаль
ням, игровым комнатам, 
классам и мастерским. 
Увидев ее, каждый из де
тей старается подойти по- 
'ГЗлиже, приласкаться. А она 
для каждого находит нуж
ное слово, зная о каждом 
почти все.

Эта школа - интернат — 
необычная. Здесь воспиты-

ФОТООЧЕРК
ваются дети, отцы и мате
ри которых лишены роди
тельских прав. С трех лет и 
до окончания восьмилетней 
школы живут они в интер
нате. Из одной семьи есть 
по 2, 3, 5 и даже 7 человек. 
Трудно, очень трудно воз
вращать детство этим много 
повидавшим в своей жизни 
мальчикам и девочкам.

15 лет руководит интерна
том Елена Михайловна. До

этого работала учителем, 
затем директором общеобра
зовательной школы. За свой 
нелегкий труд награждена 
медалью, орденом Дружбы 
народов. Ей присвоены зва
ния «Заслуженный 'учитель 
школы РСФСР», «Отличник 
народного просвещения 
СССР».

НА СНИМКЕ: директор
школы-интерната №4 Е.М. 
Андриянова.

Совещ ание группы докладчиков
Вчера в зале заседаний 

обкома КПСС и облиспол
кома состоялось совещание 
группы докладчиков област
ного комитета партии. Ру
ководитель группы первый 
секретарь обкома КПСС 
А. Г; Мельников подвел 
итоги политдня, прошедшего 
в феврале.

Очередной политдень, на

меченный на 21 марта, по
священ теме: «Проработать
два дня в текущем году на 
сэкономленных ресурсах — 
важнейшая задача каждого 
трудового коллектива обла
сти». В связи с этим на со
вещании отмечалась необхо
димость предельно конкрет
ного анализа выполнения 
планов и обязательств за

первые два месяца текуще
го года, улучшения работы, 
повышения организованно
сти и дисциплины в свете 
задач, поставленных вне
очередным мартовским Пле
нумом ЦК КПСС.

В работе совещания при
нимали участие члены и 
кандидаты в члены бюро об
кома КПСС.
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Хроника 
партийной 

Ж И З Н 1 Г

Действенность 
политдня

Партком управления 
«Химстрой» рассмотрел 
практику проведения еди
ных политдней в СМУ-7 
й СМУ-8 и подверг серь
езной критике партийные 
организации этих управ
лений и их руководите
лей А. Ф. Чемириса, 
А. Г. Кальченко за недо
статки в использовании 
этой важной формы иде
ологической р а б о т ы  
среди т р у д я щ и х с я .  
Не все руководители, 
главные специалисты уп
равлений выработали в 
себе потребность бьгоать 
в коллективах, -BecTM в 
них активную политиче
скую работу.

Партком управления 
«Химстроя» поручил
парторганизациям СМУ-7 
и СМУ-8 навести поря
док.

Об аттестации 
рабочих мест

На предприятиях Том
ска развернулась актив
ная работа по комплекс
ной аттестации и рацио
нализации рабочих мест. 
Ё основном она заверше
на на манометровом за
воде. Экономический эф
фект составил около 60 
Тысяч рублей. Активно 
проводятся аттестация и 
рационализация рабочих 
мест в пхюизводственном 
объединении «Контур». 
Здесь экономический эф
фект от внедрения этих 
мероприятий составил 348 
тысяч рублей.

Многое делается в этом 
направлении на гормол- 
заводе, хлебокомбинате, в 
производственном объеди
нении «Сибэлектромо- 
тор». Однако бюро гор
кома партии отметило, 
что на заводе резиновой 
обуви, заво|де режущих 
инструментов, кондитер
ской, карандашной, обув
ной фабриках до сих пор 
практически не присту
пили к этой важной ра
боте. А партийные коми
теты' и бюро предприя
тий не заняли принци
пиальной позиции и не 
потребовали от хозяйст
венных руководителей 
безусловного вьшолнения 
постановления ЦК КПСС 
по этому вопросу.

Бюро горкома партии 
обязало Ленинский, Ки- 
Р0В.СКИЙ и Советски^й 
райкомы КПСС, партий
ные организации Пред
приятий повысить спрос 
с хозяйственных руково
дителей за ■ проведение 
аттестации и рациона
лизации рабочих мест.

Призыв [ветеранов 
поддержали

Развернуть кон1фетную 
работу по экономии ма
териальных, трудовьк, 
финансовых ресурсов, 
высокопроизводительному 
использованию каждой 
рабочей минуты — с та
ким призывом обрати
лись ветераны труда 
г. Стрежевого ко всем 
трудящимся города и 
района. Это письмо на
шло широкий отклик в 
трудовых коллективах.

Бюро Стрежевското 
горкома КПСС поддер
жало обращение ветера
нов й поручило партий
ным и профсоюзным ко
митетам обсудить его. 
Намечены конкретные 
меры по экономии сы
рья и материалов, элек
троэнергии, укреплению 
Трудовой дисциплины. 
Решено, ЧТО каждое 
предприятие, произведст- 
венные подразделения, 
каждый работник отра
ботает два дня в этом го
ду на сэкономленньк ре
сурсах. Повсеместно за
ведены лицевые счета 
экономии.

 ̂ По решению 
Пленума

Бюро АСииовского гор
кома КПСС обсудило ра
боту партийноич) бюро й 
администрации ПШС-16 
по внедрению коллектив
ного подряда, сокраще
нию сроков и повьппению 
качества мелиоративного 
строительства. Б теку
щей пятилетке этот кол
лектив ежегодно перевы
полняет планы строи
тельно - монтажных ра
бот, проводит мероприя
тия по укреплению про
изводственной базы,
строительству жилья и 
объектов соцкультбыта.

Бюро горко1ма партии 
положительно оценило 
организаторсЦ5чо работу 
по вьшолнению решений 
октябрьского (1984 г.) 
Пленума ЦК КПСС и 
поручило партийным ор
ганизациям и руководи
телям сконцентрировать 
силы на пусковых объ
ектах, довести объемы 
мелиоративных работ в 
зимний период до 50 
процентов общего объе
ма, ввести в- этом году в 
эксплуатацию 221 гектар 
орошаемых и 367 гектаров 
осушенных земель, про
вести культуртехяи-
ческие работы на площа
ди 550 гектаров.

Ю. ИЛЬИН.

Не д а в н о  в совхозе 
«чБело^фский» Beipx  ̂
некетского района я 

столкнулся с таким фа
ктом. Коллектив фермы в 
селе Палочка, без толку 
промучц'Вшись с машини- 
цяом кормсц€х;а, который 
из-за излишней любви к 
Спиртному плохо приготав
ливал корма, вывел его из 
лодрцда, На этого человека 
не действовали ни уговоры, 
ни снижение КТУ. Однако 
машинист остался на преж
нем месте: обсфудавание
уникальное, обслуживать 
'может только один «нета- 
'менимый», хотя' на ферме 
и есть хорошие слесари...

Спросил доярок; «Дове
рили бы вы готовить корм 
для вашей личной коровы 
человеку, которому напле
вать, сколько она даст мо
лока?» Смеются... Ответ по
нятен. Но просто «убрать 
Из подряда» — это еще не 
выход. Дело нисколько не 
'выиграло. Да, говоря о под
ряде, , мы считаем, что в 
конечном жтоге должны 
быть кровно заинтересова
ны все. От кого он зави
сит. Иначе усилия коллек
тива не принесут должньпс 
результатов.

'Этот случай. . утвердил 
меня в мысли, что необхо
димо совершенствовать
Структуру подряда на фе
рмах. Подряд должен спо
собствовать развитию вза
имопомощи, враимозамец|я- 
емости работников. Но 
много ли возможностей для 
этого, допустим, у доярок 
и слесарей?

Сейчас обычно коллек-

Коллективный подряд на селе: мнение ученого

З в е н ь я  в б р и г а д е
'тивы ферм предетцвяяют 
одну бригаду из работни
ков самых разных профес
сий: доярок, механизато
ров, скотников, слесарей. 
Эго затрудняет развитие 
кзаимозаменя€|м1ости и стро
гой групповой ответствен
ности за сбои в той или 
иной фазе технологическо
го 1щкла.

(Уверен, что коллектив 
фермы следует разбить на 
звенья, исходя из содержа
ния труда и возможийсти 
освоить смежные спецйаль- 
ности: отдельно — звено
доярок, звено скотников и 
механизаторов, подвозя
щих корма, включая опе
раторов кормоцеха; отдель
но — слесарей и обслужи- 
■Бающих рабочих (кочега
ров). Каждое звено, обеспе
чивая часть технологичес
кого цикла фермы, мораль
но и материально отвечает. 
за него.

Для оперативного управ
ления этими коллективами 
избираются советы звеньев 
во главе со звеньевым. А 
на уровне фермы создает
ся совет звеньевых, рабо
тающий под руководством 
(заве’1уюпт)его (зоотехника). 
Полученные фермой за ко
нечный результат прира
боток и премия сначала

;распределяются меж д у 
звеньями, в |за»исимости 
от их трудового В1клада. Но 
для обеспечения слажен
ной работы звеньев и объ
ективности оценки их 
вклада в конечный резуль
тат понадобится сквозная 
планово-учетная единица — 
звенозадание. Для доярок
— это молоко и телята; для 
♦механизаторов кормоцечоа
— приготовленные корма; 
для слесарей — состояние 
оборудования и выдержи
вание определенных техно
логических параметров. 
Величина' приработка каж- 
(дого 'звена, {представляя 
часть стимулирующе г о 
фонда фермы, должна в 
первую очередь зависеть 
от выполнения эвеном сво
его зе^даиия. Технически 
этот вопрос решает совет 
звеньевых при участии и 
помощи руководителя фе
рмы и экономиста.

Распределение приработка 
внутри звеньев осуществля
ет со&ет звена на основе 
КТУ.

Такая организация подря
да имеет ряд преимуществ. 
Во-первых, звено в любой 
ситуации будет стараться 
обеспечить хорошее испол
нение своей части техноло
гического цикла. Иначе со-

Горячее питание на ферме

Каково внимание-такова и отдача
Чаинская ферма совхоза 

«Чаинокий» в позапрошлом 
году вошла в число ферм- 
трехтысячниц. Больше чем 
на 100 килограммов повы
сили молочную продуктив
ность и в прошлом году. 
Здесь животноводам созда
ли хорошие условия труда.

В теплом и уютном цент
ре общественно - политиче
ской работы доярки и скот
ники могут почитать ове- ■ 
жие газеты, послушать 
вьфтупления самодеятель-, 
иых артистов, обсудить на
сущные дела. К их услуг 
гам хо1»шие бытовки. 
Есть тут и своя столовая. 
Кормят тружеников ферм 
сытно и вкусно, к тому же 
за невысокую цену. Обед 
обязательно из трех блюд и 
с учетом пожеланий жи
вотноводов. о  том, чтобы 
такой порядок не нарушал
ся, заботится бригадир фер
мы, она же председатель 
местного комитета профсо
юза, Вера Михайловна Бы
кова.

В дальнем. Андреевском, 
отделении совхоза дойного. 
стада нет. Скотники зани
маются доращиванием и от
кормом молодняка. Но и 
здесь есть столовая, куда

охотно идут животноводы.
• Во дворах Тоинской и Му- 
шкинской ферм не нашлось 
по.м€щений, где бы можно 
было установить плиту и 
готовить пищу. Однако вы
ход из положения наш
ли, организовав работу кот- 
лопунктов в деревнях. Дол
го ли оттуда привезти обед 
на ферму...

Немного народа трудит
ся на ф>ерме откормсовхоза 
«Обской». Однако руководи
тели хозяйства не посчита
ли излишеством оборудо
вать во дворе хорошую сто
ловую.

Главным средством до
стижения производственных 
целей считают заботу о лю
дях в совхозе имени 60-ле- 
тия СССР. Все, кто побы
вал в домах животноводов 
в Коломинских Гривах и 
Леботере, раюсказывануг об 
устройстве их не иначе 
как восторженно. Приятно 

. отобедать за полцрованным 
столом, на котором радует 
глаз хвойная ветка в вазе 
и сияет хромированными 
^кам и  самовар.

Есть где отдохнуть тру
женикам Гореловокой фер
мы совхоза «Северный». 
Под дом животновода отда

ли двухквартирник. Жаль 
только, что, кроме пирож
ков, кофе и чая, больше не
чем подкрепиться в столо
вой. А животноводы Лось* 
Горской фермы этого хо
зяйства и того не видят. 
Подобная картина и на 
фермах совхоза «Усть-Бак- 
чарский». Дояркам и скот
никам Центральной фермы 
возят из столовой стряпню 
и чай, а на Нижнетигин- 
скую —  пути нет.

То, что в совхозе имени 
Тельмана самая низкая 
продуктивность дойного 
стада в районе, понятно. 
Каково отношение, такова и 
отдача. Директор Василий 
(Комстантинов1ич Кеупокоев 
— редкий гость на фермах,

' живое общение с людьми 
он, подменяет голым адми
нистрированием, отмахива
ется от их нужд. Руководи
тель не берется за органи
зацию горячего питания 
животноводов.

В целом неплохо идут 
дела на фермах Колпашев- 
ского района. Надои моло
ка выше прошлогодних. 
Правофланговые соревнова
ния — инкинские животно
воды. Успешный старт во 
многом зависит от того, с

кращается размер его при
работка. У эвена для этого 
есть и все возможности; 
развитие взаимозаменяемо
сти, освоение смежных про
фессий. Думается, что при 
таком положении слесари 
Из той же Палочки, напри
мер, сумели бы освоить
«уникальные» механизмы 
кормоцеха и от одного нера
дивого работника не страда
ла бы подготовка кормов.

Во-вторых, в звене упро
щается проблема определе
ния КТУ: для членов звена 
с близким содержанием
труда действуют единые по
вышающие и понижающие 
факторы. В эвене все на ви
ду, легче оценить трудовой 
вклад каждого работника. 
Но самое главное в том, что 
у этих советов больше воз
можностей заниматься ре
шением производственных 
вопросов» К сожалению, со
веты ферм большую часть 
времени своих заседаний 
тратят на выставление КТУ 
среди 30—40 человек. Де
лежка — вещь нужная, но 
производство важней. Те
перь же этот совет будет ут
верждать КТУ только звень
евым (выставляется он со
ветом звена), а основное 
внимание сосредоточит на 
работе звеньев, включая, ко-

каким настроением вклю
чаются в работу тружени
ки фермы. А о нем можно 
судить из рассказов дощ)ок, 
скотников.

—Третий год балует нас 
вкусными обедами повар 
Лцдия Ивановна Веревкина, 
— говорит доярка Е. Е. Ба
турина. — На десерт уго
щает блинчиками, пирож
ками, калачиками. Сами 
кушаем вволю и ребятиш
кам гостинцы несем, А ког
да человек сыт — и ра
ботается веселее.

Что хорошо, то хорошо. 
Жаль, что далеко не вц 
всех Хозяйствах животно
воды могут похвалиться та
ким вним1анием к себе. 
Лишь на двух фермах из 
шести организовано горячее 
питание в совхозе «Чажем- 
товский». Ни на одной фер
ме не ■ кормят рабочих  ̂в 
с'овхозе «Новоселовский». 
Обижены животноводы Иг- 
нашкинской фермы совхо
за «Первомайский» и отде
ления «Искра Ильича» 
опытно - производственного 
хозяйства НГОС. Руководи
тели совхозов и управляю
щие отделениями объясня
ют такое положение дефи
цитом кадров. Дескать, 
трудно ськкать желающих 
готовить еду явивотиово- 
дам. А опредседатели проф
союзных комитетов легко 
соглашаются с такими ар
гументами.

И. )ГОЦУЦУРА. 
наш соб.' корр.
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Главное — организовать 
учебно - воспитательный 
процесс. Классы, кабинеты 
здесь хорошо о^рудованы. 
Основное требование ди
ректора Н учителям и вос
питателям — знать дело, че
стно относиться к своим 
обязанностям. Здесь нет ме
ста черствым и равнодуш
ным людям.

Более 20 лет занимается 
с детьми начальных классов 
Галина Александровна Но
сова. Она первая знакомит 
ребят с книгой, учит их пи
сать, считать.

В педагогическом коллек-

р о жд а е т с я  с ч а с т ь е
тиве много ветеранов. 29 
лет трудится в школах-ин
тернатах (из них 15 лет — 
в этой) А. М. Фурманова.  ̂
По 20 лет и более воспиты
вают детей-сирот Н. У. Мр- 
розова, Т. К. . Истомина, 
Л. О. Пирожкова. А как не 
сказать доброе слово о по
варе «1;еге Ане», А. Ф. Мас
ловой, нянечке дошкольной 
группы В. С. КОшюаловой и * 
многих других! Приходят 
сюда, и молодые специали

сты. Первый год препода
ет русский язык *и литера
туру в 8-м классе М. Н. Ер
макова.

НА СНИМКАХ: идут за
нятия в школе. Учительни
ца первого класса Г. А. Но
сова проверяет домашнее 
задание у Степы - Смолина; 
хорошее настроение у де
тей; Коля Бабиков; занятия 
в 5-м «б» ведет М. Н. Ерма
кова.
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нечно, и оценку их вклада в 
итог работы фермы.

В-третьих, совершенству
ется сама система управле
ния. Сейчас под прямым 
руководстаом заведующего 
фермой находится весь ее 
коллектив — это 3tf—40 че
ловек. Формально звеньевые 
кое-где есть, но без советов 
они, как правило, не в со
стоянии организовать рабо
ту. В нашей же схеме непо
средственно заведующему 
будут подчинены только 
звеньевые. У него появится 
больше времени для работы 
в качестве специалиста 
(зоотехника).

Аналогичный подход, ви
димо, поможет решить про
блемы подряда и в полевод
стве. Безнарядные звенья 
явились важньш этапом в 
развитии подряда в этой от
расли. Но они же нереДко 
вызывали такие нЬгативные 
явления, как рост себестои
мости продукции (каждому 
звену нужен свой полный 
набор техники), неравномер
ную загруженность и т. д. 
Часто руководители хо
зяйств были вьгауждены от
влекать механизаторов из 
звеньев на другие работы, 
не предусмотренные догово
ром, подрывались основы

функционирования подряд
ных звеньев. Сама жизнь 
показала; эффективны И 
жизненны крупные полевод
ческие отряды, возглавляе
мые агрономом. Но здесь 
возникли свои проблемы. 
«Красное знамя» ' рассказы
вало об опыте работы Цыга- 
новской мехбригады колхо
за «Сибиряк» Зырянского 
района, о трудностях управ
ления таким большим кол
лективом. А где нет учета, 
там не исключены ухудше
ние трудовой дисциплины, 
уравнительные тенденции в 
распределетии приработка. 
Как здесь быть? Вводить до
полнительных учетчиков в 
отряд? Нет. Разбивать , от
ряд на звенья, создавать со
веты звеньев, наделяя их 
широкими полномочиями, 
наконец, образовывать при 
руководителе совет звенье
вых отряда.

Развитие подряда в ме
ханизированных отрядах 
должно идти по пути , спе
циализации звеньев на опре
деленных видах работ и 
культур (конечно, в сочета
нии с расширением взаимо
заменяемости и освоением 
механизаторами каждого 
звена смежных профессий). 
И здесь не обойтись без

сквозной планово-учетной
единицы, определяющей
вклад каждого звена в ко
нечный результат и служа
щей основой формирования 
премиального фонда каждо
го звена из общей суммы 
приработка отряда. Распре
деление премии внутри зве
на по КТУ в таком случае 
окажется куда более про
стой проблемой, чем сразу 
на уровне отряда. Кроме то
го, только использование 
сквозной единицы позволит 
обеспечить самую развитую 
форму соцсоревнования зве
ньев механизированного от
ряда или фермы: соревнова
ние по технологической це
почке при полной сопоста
вимости результатов.

Следует ли объединять в 
подрядные полеводческие 
и животноводческие коллек
тивы работников, заметно 
отличающихся . квалифика
цией и отношением к труду, 
или же члены звеньев дол- 

,жны быть примерно рав
ные? Одни «асы» в коллек
тиве уживаются плохо. Че
ловеку свойственно желание 
передавать свой опыт дру
гим, учить менее подготов
ленных. Единственное опасе
ние возникает по поводу то
го, не будут ли лучшие ра
ботники в таком случае io6- 
рабатывать худших, не по
теряют ли незаслуженно в 
заработке. Налаженный
учет,, использование КТУ 
ставит непреодолимую пре
граду на пути уравниловки.

Е. ГАВРИЛЕНКО, 
доцент ТЛИ, кандидат 

экономических нДУК-

К земле — по-хозяйски!

БЕГУТ МАШИНЫ. 
М И М О  П О Л Я

Размышления молодого руководителя
По специальности я — 

агрюном. До этого возглав
лял агрономическую службу 
совхоза «Родина». И вот 
^пять месяцев, как возглав
ляю Заречеяское автопред- 
приятие ,«|Сельхозхимии». 
Тогда я думал, что пред- 
,приятие работает на плодо
родие земель, однако теперь 
убедился, что это далеко не 
так.

Вот некоторые итоги прю- 
шлого года. В целом объеди
нение ср^отааю с прибылью 
в 321 тысячу рублей. И объ
ем реализации, и выработка 
на каждого работающего бы
ли выше плановых показа
телей. Справились мы с за
даниями по заготовке торфа 
и вывозке органики, хими
ческой защите растений, 
внесению минеральных удо
брений. Только не сдали ни 
одного гектара культурпех- 
нических работ из заплани
рованных 100. Заключили с 
6 хозяйствами договоры, но 
три из них не выполнили.

Слишком много еще беспо
рядков в организации труда 
и в вопросах экономики. 

Рост заработной платы опе
режал рост прюизводитель- 
ности труда. А отсюда вы
сокая себестоимость работ, 
перерасход фонда заработ
ной платы. В прошлом году 
только зафиксировгшных 
свыше 400 прюгулов. Техно
логическая дисциплина так
же далека от элементарных 
тр)ебований. Почему не 
удается улучшить организа
цию труда и в коллективе 
каждый сам по себе? — та
кие, вопросы волнуют меня.

Паше подразделение соз
давалось на базе Поросин- 
ских авторемонтных мастер
ских, которые бесконечно 
передавались из рук в руки. 
И сейчас порой занимаемся 
чем угодно, но только не по- 
вьпыением плодородия зе
мель. Это сбивает с толку и 
меня, как руководителя, и 
рядовых работников, и ко- 
мандирюв среднего звена. 
Сейчас самое время вьшо- 
зить на поля подведомст
венных нам совхозов орта- 
нику, создавать полноцен
ный задел под урожай ны
нешнего года, но вместо 
этого мы главные усилия 
сосредоточили на вывозке 
сена,- Транспортники . мы 
или агрохимики, которыми

можно затыкать любые хо
зяйственные брюши? Словом, 
работаем на плодбрюдие эпи
зодически, партнерами зем
ледельцев чувствовать себя 
в такой обстановке не мо
жем. Мне самому чаще при
ходится вьктупать в роли 
диспетчера, направлять трш- 
спорт, куда пржкажут, а не 
как велят план и условия 
договорюв с хозяйствами. А 
ведь земля не ждет. Ее пло
доносящую силу надо не 
только обновлять, но и уси
ливать. Так что о планово
сти в работе не приходится 
говорить.

Отсюда настрюй людей. 
Многие до сих пор искрен
не считают себя автотранс- 
поругниками. Если, напри
мер, в совхозе пршказ на 
период сельхозработ о деся
тичасовом рабочем дне и 
рабочей субботе восприни
мается без всяких дополни
тельных разъяснений, как 
необходимость, то у нас—как 
неоправданное наказание. 
Так было на днях, когда ре
шили увеличить завозку ор
ганики. Какие страсти за
кипели! Люди не приучены 
разделять равную ответст
венность с земледельцами 
за урожай, за землю. Мно
гим все равно, что возят, 
лишь бы была высокая оп
лата. Слишком многое у 
насЧмеряется рублем.

Очень в а ^ о  для слажен
ной работы 'коллектива 
единство действий инженерь 
но-технических работников 
и среднего звена управле
ния. Увы, как ни горько это 
пршзнавать, не удалось мне 
сплотить звено управления, 
зажечь их желанием сде
лать объединение передо
вым. Косность и инертность 
заели некоторьпс ответствен
ных ра6отн1|ков. Вот на 
днях спрашиваю одного ше- 
циалиста, как он спланиро
вал очередной рабочий день. 
Тот пожал плечами: «Как и 
вчерашний». — «А ты зна
ешь,— спрашиваю,—что вче
ра экскаватор сломался?» — 
«Ну и что? — удивляется.— 
Пусть машины подождут, 
пока экскаватор не испра
вят». — «Пока будут ис
правлять, ты бы машины 
организовал на возку гра
вия». Хлопает глазами, мол
чит. Не додумался до тако
го простого 1>ешения. А по-

По следам наших выступлений

«Пока молчит 
общественность»

Так называлась критичес
кая статья, опубликованная 
в газете «Красное знамя» 
30 января 1985 года. Она об
суждена на заседаниях пар
тийных комитетов колхозов 
имени Фрунзе и «Сибиряк», 
районного штаба доброволь
ных народных дружин и бю
ро Зырянского 'районного ко
митета партии. Отмечено, что 
работа ДНД и районного шта
ба не соответствует требова
ниям' дня- Разработаны и 
утверждены мероприятия по 
ус-гааненню недостатков в 
работе ДНД, укреплению тру
довой дисциплины и охраны 
1Й1щественного порядка.

В 20 коллективах района 
проведены собрания дружин
ников, на которых заслуша
ны отчеты командиров. На
мечены задачи по усилению 
борьбы с преступностью, 
пьянством, хулиганством, хи
щениями социалистической 
собственности. Пересмотрены 
составы ДНД, ряды их укре
плены за счет передовиков 
производства, комсомольцев и 
коммунистов, специалистов 
народного хозяйства. Опреде
лены формы и сроки учебы 
Дружинников. Намечено вро-

вести районное совещание с 
командирами . Добровол1;ных 
народных Д1̂ жин. Канадыи 
командир ДНД будет ежеме- 

• сячно отчитываться перед 
районным штабом о проде
ланной работе.

Активизирована деятель
ность оперативных < номсм 
мольских отрядов.

Статья «Пока молчит об
щественность» поднимает
важную проблему укрепле
ния трудовой дисциплины и 
Общественного порядка в 
районе, позтому бюро райко
ма партии сочло необходи
мым обсудить ее во всех 
партийных о'рганизацилх. 
Повсеместно приняты кон
кретные меры, усилена борь
ба с правонарушениями и 
преступностью.

И. ВЕЛЬТМАНДЕР,
I первый 'Секретарь Зы̂  

рянского 'раикома КПСС.

«Бумажный
в о л к »

На корреспонденцию, опуб
ликованную под таким заго
ловком в декабре 1984 года, 
управление сел,Ъского козяй-i 
ства Томского облисполкома 
сообщает:

26 декабря 1984 года по 
управлению сельского хозяй
ства облисполкома. издан при
каз № 386 «О неудовлетвери-

тому не додумался, что не 
хочет даже мыслить, не же
лает быть организатором 
производства. Такое ижди
венчество в немалой степе
ни порождается и тем, что 
привыкли к «подсосам» иЗ“ 
выгодных работ.

Не на высоте и наша пар
тийная организация. Вопро
сам воспитания уделяется 
крайне мало внимания. Раз 
в месяц провести собрания, 
вовремя отчитаться по член
ским взносам — такова ее 
работа. Проходят партийцы 
мимо животрепещущих воп
росов, без решения которых 
не выправить положение 
дел.

Кроме слабой трудовой 
дисциплины, у нас еще не
мало слабых мест. Многое 
зависит от надежности авто
мобильного и тракто1*ного 
парка. Но коэффициент го
товности технического парка 
низок. Не отвечает тр^ова- 
ниям и работа ремонтной 
мастерской.

Из-за постоянных пере
бросок с места на место не 
сумели организовать надле
жащую технологическую 
дисциплину. У нас три 
бригады. Но только теорети
чески они закреплены за 
определенными совхозами, 
а на деле перебрасьшаются 
туда-сюда. Составы коллек
тивов перемешиваются. Вот 
и не удается внедрить 
бригадный подряд.

Рук, конечно, не опускаем. 
Удалось несколько приоста- 
,навить текучку кадров. В 
прошлом году сдали 18 квар
тир, а ньюче намерены сдать 
20 — почти решим жилищ
ную проблему. Начнем 
строительство новой ремонт
ной мастерской. В двух 
бригадах будут построены 
дома механизаторов с кот- 
лопунктами.

Улучшение условий труда, 
бытовых условий, налажи
вание дисциплины — таковы 
пути сплочения коллектива. 
И, безусловно, специализа
ция подразделения на рабо
тах, связанных преимущест
венно с ростом плодородия 
земли.

Т. ВАЛИУЛИН, 
председатель Заречея- 
ского автотранспортного 
объединения «Сельхоз- 

химия».
Томский район.

тельном состоянии зоотехни
ческого и бухгалтерского уче
та в совхозах Кожевниновско- 
го района», которым опреде
лены меры по устранению не
достатков в ведении учета и 
отчетности в животноводстве 
совхозов района.

В совхозе «Ювалинский» на 
всех животноводческих фер
мах были проведены инвента
ризация, пересчет всего по
головья свиней, после чего 
животных закрепили за брига
диром и свинарками. •

В январе 1985 года издан 
приказ по совхозу «Юва- 
лннский», в котором указано 
главному бухгалтеру хозяйст
ва Л. П. Ортман на неудов
летворительный учет и конт
роль за состоянием бухгал
терской документации, главно* 
му зоотехнику П. П. Мызов* 
скоиу и бухгалтеру, веда|ю- 
щему учетом в животновод
стве, С. И. Павлову объявле
ны строгие выговоры.

В настоящее время пере
счет воголовья пров|одится 
ежемесячно. Ответственным за 
реализацию назначен зоотех
ник совхоза И. Н. Лубочкин. 
Перед каждой отправкой на 
мяооперерабатывающие прад- 
приятия животные взвешива
ются в присутствии бригади
ра и бухгалтера, ведающего 
учетом животных, с оформле
нием необходимых докумен
тов на отправку.

Ювалинский евинеиемплекс 
полностью огорожен. Работают 
санпрепуснники, налажено ос- 
вещенйе территории, усилена 
сторожевая охрана.

.  В. ЕГОРОВ, 
начарьинк облсельхозулрав- 

ления.
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Б е с е д а  М.  С - Г о р б а ч е в а  
с г е н е р а л ь н ы м  с е к р е т а р е м  О О Н

14 марта Гене$>альный 
секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев имел беседу в 
Кремле с генеральным сек
ретарем СЮН X. Пер)есом 
де Куэльяром. В ней принял 
участие член Полетбюро 
ЦК КПСС, первый замести
тель Председателя совета 
Министров (ХСЦ*. министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

М. С. Горбачев поблагода

рил X. Переса де Куэльяра 
за проявленное им уваже
ние к памяти К. У. Чер
ненко.

Состоявшийся затем крат
кий обмен мнениями касал
ся в основном роли ООН в 
устранении угрозы ядерной 
войны и развитии отноше
ний мира и сотрудничества 
между народами.

С советской стороны бы
ло подчеркнуто, что глав

ное сейчас — добиться пре
кращения гонки вооруже
ний, прежде всего ядерных, 
и не допустить ее распро
странения на космос. ООН 
может и должна внести 
свой вклад в решение этой 
задачи.

Было подтверждено, что 
Советский Союз, будучи 
убежденным противнюсом 
решения спорных междуна

родных вопросов силой, 
всегда придавал и придает 
большое значение ООН как 
действенному инструменту 
мира и готов прадрринять 
новые шаги, с тем чтобы 
справедливые, демократиче
ские принципы, на которых 
была основана ООН сорок 
лет назад, прочно утверди
лись в практике междуна
родных отношений.

В с т р е ч а  tAm С« Г о р б а ч е в а  с Чыонг  Т и н е м
14 марта Генеральный 

секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев встретился с чле
ном Политбюро ЦК КПВ, 
Председателем Государст
венного совета СНВ Чыонг 
Тинем.

В беседе п р и н ^  участие 
секретарь ЦК КПСС К. В. 
Русаков.

М. С. Горбачев выразил 
признательность коммуни

стам, всем ТРУДЯ1ЦИМСЯ 
Вьетнама за соболезнования 
в связи с кончиной К. У. 
Черненко.

Обе стороны с удовлетво
рением отметили непоколе
бимую сплоченность КПСС 
и КПВ, Советского Союза и 

; Социалистической Респуб
лики Вьетнам, советского и 
вьетнамского народов. Они 
подтвердили обоюдное стре
мление неуклонно разви

вать и укреплять советско- 
вьетнамскую дружбу и все
стороннее сотрудничество.

При обсуждении между
народных вопросов была 
подчеркнута решимость обе
их стран и впредь активно 

. взаимодействовать друг с 
другом в интересах сохра
нения мира, упрочения без
опасности народов, ^ к в и -  
дации угрозы ядерной вой
ны.

С советской стортны бы- 
, ла выражена солидарность 
с борьбой вьетнамского на
рода против происков им
периализма и их пособни
ков, за превращение Юго- 
.Восточной Азии в зону ми
ра, стабильности 'и доносо- 
сед ства.

Встреча прошла в обста
новке братской дружбы и 
полного единства взглядов.

В с т р е ч а  М. С. Г о р б а ч е в а  с С у ф а н у в о н г о м
14 марта Генеральный 

секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев встретился с чле
ном Политбюро ЦК НРПЛ, 
Президентом ЛНДР, Пред
седателем BepxiOBHoro На
родного собрания ЛНДР 
Суфанувонгом.

Bt. беседе приняли участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместиЛль Пред
седателя Совета Министров 
СССР, министр иностран

ных дел СССР А. А. Гро
мыко, секретарь ЦК КПСС 
К. В. Русаков, член Полит
бюро ЦК НРПЛ, секретарь 
ЦК НРПЛ, заместитель 
Председателя Совета Мини
стров, министр националь
ной обороны ЛНДР Кхац- 
тай Сипхандон.

С советской стороны бы
ла выражена признатель
ность Народно-революцион
ной партии Лаоса, лаосско

му народу за соболезнова
ния в связи с кончиной 
К. У. Черненко.

В ходе беседы подтверж
дено взаимное стремление и 
впредь развивать всесторон
нее советско - лаоеткое со
трудничество, настойчиво 
бороться за ослабление ме
ждународной напряженно
сти и укрепление мира. В 
этой связи М. С. Горбачев 
выразил твердую поддерж

ку конструктивной позиции 
ЛНДР, выступающей вме
сте с социалистичетким 
Вьетнамом и народной 
Кампучией за оздоровление 
обстановки в Юго-Восточ
ной Азии, за создание здесь 
зоны мира, стабильности и 
добрососедства.

Встреча прошла в обста
новке братской дружбы и 
сердечности.

В с т р е ч а  С. Г о р б а ч е в а  с Б.  К а р м а л е м
Генеральный секретарь 

ЦК КПСС М. С. Горбачев 
встретился 14 марта в Крем
ле с Генеральным секрета
рем ЦК Народно-демокра
тической партии Афгани
стана, Председателем Рево
люционного совета ДРА 
Б. Кармалем, прибьшшим 
на похороны К. У. Чернен
ко. Во встрече принял уча
стие член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини

стров СССР, министр иност- 
ранньгх дел СССР А. А- 
Громыко.

Состоялась товарищккая 
беседа, в ходе которой бы
ли затронуты основные 
вопросы советско-афганских 
отношений, и обстановки во
круг Афганистана. Обе сто
роны решительно осудили 

• продолжающиеся агрессив
ные действия внешних сил 
против Демократической 
Республики Афганистан и

подчеркнули неотъемлемое 
право афганского народа 
строить свою жизнь так , . 
как он сам считает нуж
ным. Участники беседы вы
разили убеждение, что пре
кращение военной интер
венции и любого другою 
вмещательства извне в де
ла народного Афганистана— 
одна из важных предпосы
лок укрепления мира и 
стабильности в Азии.

С обеих сторон было вы
ражено удовлетворение по- 
с*гупательным развитием 
дружественных отношений 
между КПСС и НДПА, меж
ду Советским Союзом и 
Демократической Республи
кой Афганистан и подтвер
ждено стртмление к всемер
ному дальнейшему укреп
лению и углублению этих 
отношений.

В с т р е ч а  М.  С. Г о р б а ч е в а  с Ли П э н о м
14 марта Генеральный 

секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев принял замести
теля премьера Государст
венного совета Китайской 
Народной Республики Ли 
Пэна, возглавляющего пра
вительственную делегацию 
КНР на похоронах К. _У- 
Черненко. В состоявшейся 
беседе принял участие член

Политбюро ЦК КПСС, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко.

С советской стороны бы
ла выражена признатель
ность правительству КНР 
За уважение, проявленное к 
памяти К. У. Черненко.

В ходе беседы состоялся 
обмен мнениями в принци
пиальном плгше по вопро
сам, касающимся советско-
китайских отношений.

М. С. Горбачев подтвер
дил, что советская сторона 
хотела бы серьезного улуч
шения отношений с Китай
ской Народной Республи
кой, и считает, что при на

личии взаимности это впол
не возможно.

Ли Пэн от имени китай
ского руководства заявил, 
что такое же стремление 
есть и у китайской сторо
ны. Он выразил надежду, 
что отношения между дву
мя странами получат даль
нейшее развитие в различ
ных областях.

Б е с е д а  М.  С. Г о р б а ч е в а  
с Ф е д е р а л ь н ы м  п р е з и д е н т о м  А в с т р и и

14 марта в Кремле состоя
лась беседа Генерального се- 
гфетаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева с Федеральным 
президентом Австрийской 
Респз^лики Р. Кирхшлеге- 
ром, в которой приняли уча
стие члет Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министр иност-

рашяых дел СССР А. А. Гро
мыко и министр иностран
ных дел Австрии А. Грац.

Р. Кирхшлегер от себя ли
чно и народа Австрийской 
Респу^ики передал Глубо
кие соболезнования в связи 
с кончиной К. У. Ч^непко. 
М. С. Горбачев вьразил при- 
энательнсють за это.

С обеих сторон было выра

жено удсвлетвсрение дру
жественным и стабильным 
характером советско-австрий
ских отношений и подтвер
ждена готовность к их даль
нейшему развитию в раз
личных областях.

При обсуждении междуна
родных проблем М. С. Гор
бачев и Р ., Кирхшлегер бы
ли едины в том, что главной

задачей, на решение которой 
должны быть направленЬ! 
усилия всех государств, яв
ляется прекращение тонки 
вооружений, устранение во
енной опасности, сохранение 
и упрочение мира, восстансв- 
ление климата разрядки и 
плодотворною международ' 
ною сотрудничества.

Б е с е д а  М. С. Г о р б а ч е в а  с Ф. Г о н с а л е с о м
14 марта в Кремле состоя

лась беседа Генерального се
кретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева с Председателем 
пргшительства Испании
Ф. Гонсалесом, в которой 

принял участие член Полит
бюро ЦК КПСС, первый за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Ф. Гонсалес выразил от

имени испанскою прави
тельства и от себя лично 
глубокие соболезнования в 
связи с кончршой К. У. Чер
ненко. М. С. Горбачев вы
сказал признательность за 
это.

При обмене мнениями о 
состоянии и перспективах 
советско-испанских отноше
ний стороны выразили удов
летворение расширением 
двустороннего сотрудничест

ва во многих областях, что 
идет на пользу советскому и 
испанскому народам. Под
твердив договоренности, до- 
стигаутые в ходе недавних 
советско-испанских перегово
ров в Мадриде, стороны^ вы
сказались за дальнейшее 
развтие сотрудничества ме
жду СССР и Испанией,
В1ключая политические кон- 

- такты и консультации.

Была подтверждена готов
ность обеих сторон содейст
вовать активизации усилий, 
направленных' на прекраще
ние гонки вооружений на 
Земле и ее предотвращение 
в космосе, устранение угро
зы ядерной войны, восста- 

. новление политики разряд
ки международной наоря 
женности.

Б е с е д а  М.  С. Г о р б а ч е в а  с Б- М а л р у н и
14 марта Генеральный се

кретарь ЦК КПСС М. С. Гор
бачев принял в Кремле 
Премьер-Министра Канады 
Б. Малрзши и имел с ним 
беседу, в которой принял 
участие член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР, министр иност
ранных дел СССР А. А. 
Громыко.

От имени правительства и 
народа Канады Б. Малруни

выразил глубокие соболез
нования в связи с кончиной 
К. У. Черненко.^

Состоявшийся’краткий об
мен мнениями касался как 
советско-канадских отноше
ний, так и гщоблемы устра
нения угрозы ядерной вой
ны, достижения реального 
прогресса в области разору
жения.

С обеих’ сторон было вы
ражено обоюдное стремле
ние к дальнейшему углуб

лению политического диало
га между СССР и Канадой 
и к расширению взаимовы
годного сотрудничества в 
различных областях.

М. С. Горбачев привлек 
внимание канадского^ Премь
ер-Министра к ссюетским 
мирным инициативам, поя- 
твердил готовность совет
ской стороны к досТ|Ижевию 
на открьюшихся в Же
неве советско-американских 
переговорах конструктивных

договоренностей о недопу
щении милитаризации кос
моса, о прекращении гонки 
ядерных вооружений и их 
радикальном сокращении.

Б. Малруни заявил, что
приоритетной задачей ка
надского правительства яв
ляются усилия по ослабле
нию угрозы ядерной войны 
и оздоровлению междуна
родной обстановки.

Беседа М. С- Горбачева с А- Н. Мухаммедом
14 марта состоялась встре

ча Генерального секретаря 
ЦК КПСС М. С. Горбачева 
с Генеральным секретарем 
ЦК йеменской социалисти
ческой партии. Председате
лем Президиума Верховного 
Народного совета НДРЙ Али 
Насером Мухаммедом. В 
беседе участвовал член П<> 
литбюро ЦК КПСС, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР,

шшистр иностранных дел 
ССОР А. А. Громыко.

С советской стороны бы
ла выражена глубокая при
знательность руководству и 
народу дёмократического 
Йемена за соболезнования в 
СВЯЗИ с кончиной К. У. 
Черненко.

В ходе беседы, прошедшей 
в дружественной обстанов
ке, М. С. Горбачев и А. Н. 
М ^аммед высказались за

углубление дружественных 
связей между КПСС и 
ЙСП, за дальнейшее все
стороннее развитие советско- 
южнойеменских отношений. 
Состоялся также обмен 
мнениями по некоторым 
международным вопросам, в 
том числе о положении на 
Ближнем Востоке. А. Н. 
Мухаммед высоко оценил 
последовательную позицию

СССР в вопросе о достиже
нии прочного и справедли
вого мира в этом регионе. С 
советской стороны была вы
ражена поддержка усилиям 
демократического Йемена в 
деле ликвидации последст. 
ВИЙ израильской агрессии, в 
деле отстаивания законного 
права арабских народов на 
прочный мир, незав1Исимость 
и социальный прогресс.

Беседа М. С. Горбачева с М. Зия - уль - Хаком
14 марта Генеральный 

секретарь ЦК КПСС М. С. 
Горбачев принял в Кремле 
Президента Пакистана
М. Зия-уль-Хака, прибьш- 
шего в Москву в связи с 
кончиной К. У. Чернейко.

Состоявшаяся беседа, в 
которой приняли участие

член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министр иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко и министр иностран
ных дел Пакистана С. Якуб 
Хан, касалась, главным обра
зом положения вокруг Аф
ганистана.

С советской стороны бы
ла дана откровенная, прин
ципиальная оценка полити
ки, проводимой в этом воп
росе правительством Паки
стана, с территории которо
го осуществляются агрес
сивные действия против

Демократической Республи
ки Афганистан. Было так
же подчеркнуто, что это не 
может не сказываться са
мым отрицательным обра
зом и на состоянии совет
ско - пакистанских отноше
ний.

(ТАСС).

Амаяки

И рояЕбдается счастье
в  школе-интернате — самоуп- 

равление. Всем руководит совет 
интерната. В состав его входят 
начальники четырех штабов:
«Знания», «Порядок», «Уют», 
«Юные друзья милиции». Фото
объектив запечатлел момент засе
дания совета. Обсуждается просту
пок одного из учеников.

Любят дети урок труда. В от
лично оборудованных мастерских 
они не только учатся столярному 
и слесарному ремеслам, но и про
изводят малый инструмент для

строителей, обеспечивая им ра
бочих горремстройтреста, ремон
тируют школьную мебель.

А девочки постарше работают в 
мастерской. Они чинят одежду, 
шьют новую.

Учащиеся 4-й школы-интерната 
занимают первые места среди 
школ города по техническому 
творчеству, шитью и рукоделию.

НА СНИМКАХ: старшие девоч
ки шьют одежду дошколятам; 
урок труда ведет Н. Г. Голиков.

Равнение — на знамена Победы

в о л н у ю щ е й
Б У Д Е Т  

В С  Т  Р  Е Ч  А
Тр у д н о  nepefla’jb вол

нение, которое я ис
пытал, когда узнал, 

что в нашу область направ
лено боевое знамя 1232-го 
стрелкового полка 370-й си
бирской дивизии. Нашего 
полка! В этом -полку мне 
довелось пройти не одну 
сотню километров по доро
гам войны. И разве забу
дешь те дороги...

Смотрю на фронтовые 
фотографии. Смотрю и за
ново переживаю пережи
тое. На одном из снимков 
запечатлено печальное со
бытие — прощание с пер
вым командиром полка май
ором М. К. Остапенко. По
четный караул у гроба по
гибшего, комиссар пбЬка 
Л. И. Шапиро произносит 
речь.

Стояли мы тогда в оборо
не под Стрелицами. Через 
день-два должны были ид
ти в наступление. Майор 
Остапенко решил перед этим 
провести командирскую 
разведку. Это был человек 
Ьтчаяяно смелый, любимец 
полка. О нем ходили ле
генды.

В тот день била по на
шим позициям немецкая 
артиллерия, строчил из вра
жеского дота пулемет. Но 
это не поколебало команди
ра полка. Он хотел сам рас
смотреть вражеский; дот, 
изучить подходы к нему.

0 'шрав1ились с ним так
же комиссар полка Л. И. 
Шапиро и адъютант Петр 
Детковский. Разведку про
вели успешно, собирались 
уже обратно. И тут пуля 
снайпера наповал сразила 
командира.

40 лет жена майора Мария 
Евгеньевна искала его моги
лу. Когда он погиб, семья бы
ла на оккупированной фаши
стами Украине. И, естествен
но, получить похоронку не 
могла.

Лишь недавно М. Е. Оста
пенко случайно услышала по 
радио выступление бывшего 
комиссара полна Л. И. Шапи
ро, живущего ныне в Ленин
граде. Ей удалось разыскать 
комиссара, а с его помощью 
и могилу мужа, б нояьря про
шлого года останки М. К. Ос
тапенко с почестями переза
хоронили на станции Пола. 
На перезахоронении были Ма
рия Евгеньевна, сын коман
дира, Л. И. Шапиро, бывший 
адъютант Петр Детковский.

А вот другой снимок. На

нем я вижу моих однопол
чан поседевшими, с ордена
ми и медалями на груди. 
Это память о встрече вете
ранов нашей дивизии, со
стоявшейся в Асине три го
да назад. В первом ряду 
слева — мой земляк и бое
вой друг Константин Аки
мович Смыков. Бывший са
пер, отличавгггийся храбро
стью в боях.

Вспоминаю бои за Кур- 
ляндсгеое, что под Старой 
Руссой. Крепко нам досаж
дал враг артиллерийским 
огнем. Снаряды ложились 
почти всегда точно, мы не
сли потери. Было ясно, что 
огонь корректирует наблю
датель. Но где он сидит? 
Долго не могли определить.

Потом кто-то вьюказал 
предположение, . что враже
ский наблгодбтель мог за
браться в старую заводскую 
трубу, пробить в ней отвер
стие и таким образом уп
равлять огнем. Вызвали ме
ня в штаб и предложили 
трубу взорвать. Поручил я 
это само-му надежному и 
самому умелому саперу — 
Смыкову. Задание бьгло 
связано с большим риском. 
Ведь действовать надо под 
самым носом у фашистов.

Откровенно говсфя, мало 
«то верил в удачу. И, когда 
до нас докатился звук 
взрыва, все вздохнули с об
легчением. А потом в ста
не врага началась паниче
ская автоматная и пуле
метная стрельба.

Примерно через час по
явился Смыков. Устальгй, 
весь в грязи, но сияющий.

СГР'УСТЬЮ думаю ■ о 
том, что нет на этрм 
снимке еще одного от

важного труженика войны 
из нашего саперного взвода 
— Николая Степановича 
Семина. Он родом из Ново
сибирска, до войггы работал 
мастером железнодорожного 
пути. Имел именные часы 
от наркома, чем очень гор
дился.
' Николай на фронте брал 
на себя самые трудные и 
ответственные задания.

Наступали мы на Новую 
Деревню. Пошла пехота в ата
ку, а ее прижал к земле пу
лемет из вражеского дота. Не 
раз еще бойцы поднимались, 
но с потерями отходили. Ко

гда стемнело, командир отде
ления сержант Семин и еще 
пять саперов поползли к до
ту. Подобрались незаметно, ни 
а̂ вуком себя не выдали. Сер
жант забрался прям» на дот, 
заложил мину, отполз на не
сколько десятков метров и 
рванул. Дот взлетел на воз
дух, под его обломками бы
ли похоронены вражеские пу
леметчики.

С рассветом полк взял Но
вую Деревню. И успех был 
во многом обеспечен смелос
тью и умелыми действиями 
сапера Семина.

А погиб сержант в ок
тябрьских боях 1942 года. 
Нас атаковали танки. Два 
первьгх подорвались на мин
ном заграждении. Осталь
ные началг! заходить с дру
гой стороны, где минного 
поля не было. Семин вылез 
из окопа и начал устанав
ливать мины. А вражеские 
танки поливали нас огнем. 
Семина тяжело ранило. В 
госпитале его не стало.

Пали в боях многие дру
гие мои фронтовые товари- 
ггщ — Иван Данилович Пла
тонов, Михаил Петрович 
Гусев из Первомайского 
района, Петр Данилович 
Рёвякин, Степан Григорг>е- 
вич Попов...

Тяжела и опасна работа 
сапера. Не напрасно гово
рят; сапер ошибается толь
ко раз. Надо замингфовать 
подступы к нашей оборо
не — огонь не огонь, а идет 
сапер. Надо взорвать какой- 
то важный объект враже
ской обороны — посылают 
сапера. Нужно проделать 
проходы в минных полях 
врага перед нашей атакой 
— это тоже дело саперов. 
А иногда нам и в атаки 
вместе с пехотой приходи
лось ходить.

З А ВСЮ саперную слу
жбу отвечал полковой 
инженер Павел Ива

нович Косенков. Главная 
забота инженера — стрШ1- 
тельство об^онительных 
сооружений, мостов, мини
рование и все другое в этом 
роде. А он, пропустив че
рез проходы в минных по
лях пехоту, сам вместе с 
ней шел в атаку.

В первом же селе, кото
рое мы брали штурмом, он 
вместе с  пехотинцами вор
вался во вражескую тран
шею и в рукопашной схват
ке взял пленного. Это был

первый пленный нашего 
полка. Косенков получил в 
бою ранение, но продолиЛал 
сражаться. Могучего сложе
ния был человек — косая 
сажень в плечах. До конца 
боя он взял еще одного 
пленного, вытащил из-под 
огня тяжело раненного 
бойца.

И потом не раз полковой 
инженер ходил на врага в 
рукопашные схватки. Весь 
искалеченный вернулся Па
вел Иванович с ■ фронта в 
Асино. Богатырский орга
низм не смог справиться, 
и он вскоре после войны 
умер.

На всю жизнь запомнилось 
мне 19 ноября 1941 года — 
день, когда лер'еый эшелон 
нашей 370-й дивизии, форми
ровавшейся в Томской обла
сти, отправлялся на фронт. А 
накануне командир полка 
майор М. К. Остапенко назна
чил строевой смотр. И вот 
полк выстроился для смотра. 
«Смирно! Равнение—на знамя!» 
— раздалась команда. Строй 
замер, и, чеканя шаг, энамв- 
носец и ординарцы пронесли 
знамя перед полком.

Обходя строй, командир и 
комиссар полка пристально 
вглядывались в лица бойцов, 
словно проверяя, как поведут 
они себя в бою. И я с гордо
стью могу сказать; не подка
чали сибиряки, не посрами
ли свое знамя, с честью про
несли его сквозь жаркие бои. 
Наш полк не знал, что такое 
отступление.

Мало из тех, кто тогда 
участвовал в смотре, оста
лось в живых. Не жалели 
сибиряки себя ради побе
ды. Из первоначального со
става нашего 1232-го стрел
кового полка с войны вер
нулось около роты, а из 
сального взвода, кюторым 
я командовал, — всего трое.

СВЯТО чтут трудящие
ся нашей области па
мять о подвиге 370-й 

Бранденбургской дважды 
орденоносной стрелковой 
дивизии. Одна из улиц Аси
на носит ее имя, здесь ус
тановлена стела в память 
погибших воинов. Музеи и 
экспозиции боевой славы 
370-й сибирской созданы в 
асиновокой школе № 3 и в 
профтехучилище № 10, в
87-й и 89-й средних шко
лах г. Томска, в других го
родах страны.

М вот сейчас знамя на
шего полка совершает путь 
славы по области, откуда 
уходили мы на фронт.' Жду 
дня, когда снова смогу уви
деть эту священную релик
вию и Преклонить перед 
ней колено. Это будет вол
нующая встреча.

Г. УГОРЕЦ, 
ветеран Ш2-го стрелко
вого полка 370-й Бран
денбургской стрелковой 

дивизии.

К Л А С С Н Ы Й  Ч А С
В вечерней школе Кз 10 в 

год 40-летия Победы боль
шое внимание уделяется во
енно-патриотическому вос
питанию учащихся: прово
дятся беседы, классные ча
сы, политинформации, встре
чи с ветеранами войны и 
труда, экскурсии по музеям 
боевой и трудовой славы. 
Учащиеся оформили стенд 
.«Томичи—в боях за Роди
ну», готовят альбомы, вы
пускают стенгазеты.

В феврале проходил ме
сячник по теме: «Математи
ка и оборона нашей стра
ны», целью которого было 
рассказать учащимся о том 
вкладе, который внесли со
ветские ученые в развитие

оборонной мощи, нашего го
сударства. Месячник завер
шился классным часом, на 
который пригласили ветеда- 
HQB войны: бывшего учаще
гося нашей шкоигы Н. П. Ба
рышева и И. А. Вертинского, 
работающих на Томском ле
сопромышленном комбинате. 
Учащиеся рассказали о дея
тельности томских ученых в 
годы войны. Например, Н.И. 
Камов с т о в а р и щ е м ,  
окончившие Томский техно
логический институт, созда
ли первый отечественный 
аппарат вертикального взле
та. Видный физик Б. П. 
Вейнберг, преподававший в 
университете, дал ценные 
рекомендации по строитель

ству ледовой «До^роги жиз
ни» Ленинграда. Медики не
мало сделали для введения 
в практику новых лекарст
венных препаратов из трав, 
провели сотни операций с 
применением изобретенного 
П. П. Одинцовым аппарата 
«Радиощуп».

Ветераны Н. П. Барышев и 
И. А. Вертинский, рассказав 
о своем боевом пути, поже
лали молодежи хорошо 
учиться, приобретать зна
ния, необходимые в совре
менном производстве. Свои 
выступления они закончили 
словами благодарности пар
тии и правительству за то, 
что наш народ 40 лет :^ивет 
без войны, под чистым мир
ным небом.

А. ЛАПШИНА,
директор школы рабо

чей молодежи № 10.

— Имеют ли право дети, 
проживающие отдельно от 
родителей, наследовать их 
жилплощадь, принадлежа
щую государству?

ТОЛКАЧЕВЫ.
г. Томск.
— Право пользования на 

государственное жилье по 
наследству не передается. 
При смерти нанимателя его 
родственники сохраняют 
право пользования кварти
рой, если они проживали 
вместе с нанимателем на 
правах члена семьи.
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р о ж д а е т с я  с ч а с т ь е
Каждому здесь есть занятие по Д}ше. Работает около 

40 различных кружков. Руководят ими штатные работ
ники и общественники, мастера внешкольных учрежде
ний. Занятия проводят работники Дворца пионеров, стан
ций юных техников и щных натуралистов. Во внеуроч
ное время с  детьми всегда их наставники-педагоги, 
среди них —■ воспитанники зтой школы £. Н. Леонтьев, 
Е. А. Господарик.

В своем сочинении «Два детства» Оля Заварзина, вос- 
йитанница интерната, написала; «Что делали бы я и моя 
маленькая сестренка Ирочка в другой стране, оставшись 
без родителей? Нас определили в наш родной интернат, 
где мы никогда це чзпаствовали своего одиночества. Пос
ле восьмого класса я иду учиться в ОПТУ № 33. За сест
ру спокойна». Оля с отличием закончила профтехучи
лище |и сейчас учится на мастера производственного обу
чения, а Ира возглавляет совет интерната.

С большой благодарностью воспринял коллектив шко
лы постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
об улучшении воспитания, обучения и материального обе
спечения сирот и детей, оставшихся без родителей в до
мах ребенка, детских домах и школах<интернатах. ,

НА СНИМКАХ: в свободное время (верхний снимок); 
идет заседание совета школы.

Фото Н. Потапова.
Текст С. Поздняковой.

В О С П И Т А Н И Е  
М 9̂  3  Ы  К  О Й

В  «Основных направлениях реформы общеобразова
тельной и пр^ессиональной школы» подчеркивается 
важность задач военно-патриотического воспитания, одна 
из которых — воспитание любви х  Советской Армии, 
формирование высокого чувства гордости за принадлеж
ность к  социалистическому Отечеству, постоянной готов
ности к  его защите.

Всем очевидно, что для 
успешного решения этих за
дач надлежащими знаниями 
и умениями должен быть 
наделен учитель, в том чи-' 
еле учитель обществове
дения, истории, литературы. 
Подготовка к празднику 
40-летия великой Победы 
открьшает для этого боль
шие возможности. На фа
культете русского языка и 
литературы пединститута 
проводятся научно-практиче
ские конференции, литера
турные чтения, музыкально
литературные вечера, встре
чи с ветеранами войны, лек
ции и беседы в группах. Ва
жен, безусловно, и сам учеб
ный процесс; для старше
курсников уже много лет 
читается спецкурс «Великая 
Отечественная война в со
ветской литературе».

Главное в том, чтобы буду
щий учитель умел наладить 
военно - патриотическое вос
питание в школе, используя 
свой предмет —силу лите
ратуры и искусства. Чтобы 
будущий учитель уже сей
час, в ходе учебы в вз^е, 
складывался как воспита

тель любви к Советской Ар
мии, как пропагандист во
енно-патриотической темы. 
Результаты нашей работы 
наиболее эффективны тогда, 
когда тему выбирает сам 
студент, когда он занимается 
тем аспектом военно-патрио
тической работы, который 
ему ближе.

Так, например, Галина 
Рябушевко провела в обще
житии № 1 цикл лекций и 
бесед, посвященный песням 
Великой 'Отечесшенмой 
войны. Материалы этого 
цикла можно использовать 
и в качестве методических 
разработок для внеклассной 
тзаботы в школе. Елена Са
фронова, Татьяна Ермакова 
и Ирина Киселева свои до
клады на научно-практиче
ской конференции посвяти
ли мастерам литературы и 
искусства блокадного Ленин
града. Писатели, композито
ры, артисты предстали в 
них как воины^герои. Луч
шими из работ, посвящен
ных 40-летию Победы, следу
ет признать, пожалуй, рабо
ты Мярины Ситниковой и 
студентки-заочницы Галины

Никитиной. Обе они показа
ли себя склонными к серь
езному научному исследова
нию, анализируя творчество 
писателей-фронтовиков Евге
ния Долматовского и Кон
стантина Снмонова.

Неоднократно в институ
те, городе и области с лек
циями по теме «Великая 
Отечественная война в му
зыке Дмитрия Шостакови
ча» выступала Надежда Ти
хонова. В этом году она 
окончит институт, и думает
ся, что школа получит хо
рошего педагога-практика, 
знающего методику военно- 
патриотического воспитания 
учащихся.

Отрадно, что интерес к 
подготовке лекций и бесед, 
связанных с празднованием 
40-летия Победы, не являет
ся монополией лишь сту- 
дентов-литераторов. Буду
щие учителя иностранных 
языков Лидия' Агафонова и 
Галина Махоткина, будущий 
преподаватель математики 
Светлана Николаева активно 
пропагандируют военно-пат-. 
риотическую тему в совет
ской литературе и музыке.

На факультете уже можно 
говорить и об определенной 
традиции в освоении темы 
Великой Отечественной вой
ны. В 1940 году факультет 
окончил Юрий Стрехнин, 
впоследствии офг^ер-фрон- 
товик, затем — известный 
писатель, заместитель пред-

Из зала суда

Ц е н а  б у л о ч к и
Валентина Гавриловна 

Аристова, длительный пе
риод работая в Басандай- 
ском отделении Томского 
орса Томсклесурса и за
нимая должности то пова
ра, то продавца, то заведу
ющей столовой, постоянно 
допускала нарушения в 
оформлении финансовых 
документов, безответствен
но относилась к своему 
подотчеду.

Когда в июне 1983 года 
В|. Г. Аристова допустила 
негостачу более чем на 300 
рублей, администрация
Томского орса лишь объ
явила ей строгий выговор и 
взыскала с нее недостачу.

Все сходило ей с рук и в 
дальнейшем. Администра
ция Томского орса, руково
дители Томсклесурса не 
вникали в причины зло
употреблений, позволяли 
заведующей действовать

бесконтрольно, по своему 
усмотрению.

В результате В. Г. Ари
стова не сделала должньис 
вьюодот и продолжала еже
дневно похищать не только 
булочки, но и другие про
дукты питания, предназна
ченные для школьников. 
До тех пор, пока ее не 
поймали с поличным.

Финал оказался плачев
ным. В. Г. Аржтова попа
ла на скамью подсудимых. 
По приговору народного су
да она признана виновной 
в хищении продуктов пи
тания. В доход государства 
с нее взыскан штраф в 
размере 1.000 рублей. Она 
лишена права занимать 
должности, связанные с ма
териальной ответственно- 

. стью сроком на пять лет.
Ю. ПОПОВ, 

председатель народного 
суда Томского района.

В Е Т Е Р А Н Ы .
о т з о в и т е с ь !

Буканов Юрий Николаевич 
(333037. С и м ф е р о п о л ь ,  
СВВПСУ) просит отклик
нуться однополчан Бу- 
какова Григория Ефимо
вича, 1912 года рожде
ния, уроженца села Юрьевна 
Бердянского (ныне Приморско- 
го1< района Запорожской об
ласти. Призван в армию из се
ла Трояны Андреевского рай
она Запорожской области. Вс
евая предположительно на 
Карельском фронте в артилле
рии. Пропал без вести.

* • «
Деоиид Захарович Волкодав 

(28*314, Киевская область, Бо- 
рисогояьский район, гос. Ров
ное, ул, Ленина 4, ив, 4) гк- 
шет; «Я — быеший сын пол
на. Ищу челопека, который на 
фронте был мне, вторым от
цом. Это' — Прошлеиов Петр 
Иванович, родом из Сиби?1Н. 
В 1941 году он нэхопился в 
Киевском унрепрайоне, потом 
был номиссаром партизансне- 
го отряда Киевского соедине- 
ння. В 1943 году его тяжело 
ранило, гтал он инвалидом, а 
летом 1944 года уехал в род
ные места. Этот человек мне

l i Г l l ; ^ ■ l й ( У

седателя комиссии по воен
но-художественной литера
туре правления Союза писа
телей СССР. А ныне уже не 
первый год изучением и 
пропагандой его творчества 
занимается Ирина Киселева 
— студентка того же самого 
факультета, •который окон
чил писатель.

Немало интересных дел — 
вечера, концерты художест
венной самодеятельности — 
в активе ассистента кафед
ры литературы Натальи Ми
левской. Студенткой педин
ститута она была одной из 
наиболее увлеченных слуша- 
тельниц спецкурса «Вели
кая Отетественная война в 
советской литературе». За
тем продолжала заниматься 
любимой темой как учитель 
литературы. Сейчас, вернув
шись в институт 8 качестве 
ггреподавателя, она возглав
ляет работу по подготовке к 
4()-летию Победы как руко
водитель факультетской ху
дожественной самодеятель
ности.

Каждому хочется сказать 
свое слово в преддверии все
народного праздника Побе
ды. Свой скромный вклад в 
дело подготовки юбилея 
вносит и коллектив факуль
тета русского языка и лите
ратуры Томского пединсти
тута.

Ю. ЕЛЬЦОВ,
завепующий кафедрой 

литературы пединститута.

очень дорог, я уже много лет 
разыскиваю его. Прошу всех, 
кто что-либо знает о Петре 
Ивановиче, сообщить мне как 
можно быстрее».

Шевчук Мария Михайловна 
(634034. Томск, ул. Осипенко, 
33, нв. 67) пишет: «Мой отец 
Дутов Михаил Лаврентьевич, 
уроженец деревни Илоека 
Зырянсного района (1905 года 
рождения), воевал в составе 
1-го батальона 6-й мото
стрелковой бригады 6-го тан- 
норого корпуса и по-нб ' под 
Ржевом в ноябре 1942 года. 
Похоронен в деревне Холм- 
Рогачевский Ржевского райо
на Калининской области. В 
армию был призван в сен
тябре 1941,' года Зырянским 
райеоенкомЗтом, часть форми
ровалась в Новосибирске. Ви
димо, в ату часть было зачис
лено нёмало томичей.' От отца 
было получено только одно 
письмо из фронтового госпи
таля, где он находился по 
поводу легкого обморожения 
ног. А в ноябре 1942 года 
пришла похоронка. Прошу от
кликнуться однополчан отца, 
рассказать хотя бы что-ни
будь об обстоятельствах, при 
которых он погиб».

Вернисаж
фронтовика

Вчера в залах област
ного художественного му
зея открылась выставка 
художника - фронтовика, 
одного ‘ из старейших 
членов Томской органи
зация СХ РСФСР—Нико
лая Алексеевича Федоро
ва. Это — восьмая и за
ключительная выставка из 
серии экспозиции худож
ников - фронтовиков, ко
торые были организованы 
музеем и Томской орга
низацией художников и 
посвящены 40-летию По
беды.

Уроженец Зырянского 
района, Н. А. Федоров 
пришел в изобразитель
ное искусство сразу после 
демобилизации. По своему 
призванию он — пейза
жист - лирик. Большин
ство его работ написано 
на материалах родного 
нашего Приобья. Об этом 
говорят названия поло
тен: «Черемошники»,
«Обские про:сторы», «Све
жий ветер», «Старый реч
ной вокзал» и другие. 
Выставлены в экспози
ции и городские пейза
жи.

Выставки томских ху
дожников - фронтовиков 
пользуются большой по
пулярностью среди жите
лей области. Сейчас вы
ставка Я. Я. Панова, раз
вернутая в свое время в 
художественном музее, 
экспонируется в Губине: 
для тружеников совхоза 
«Пойменный» художник 
— свой человек. А вы
ставка В. Ф. Попова вме
сте с автором отправля
ется в Подгорное.

Т. АЛЕКСЕЕВА.

Встреча
с писательницёй

в  томской детской му
зыкальной школе Nb 1 
состоялась встреча педа
гогов с томской писатель
ницей Тамарой Калено- 
вой. Она прошла увлека
тельно и интересно. Т. Ка- 
ленова познакомила кол
лектив с Томской писа
тельской организацией, 
рассказала о том, как и 
над чем трудятся томские 
лотераторы, как и̂ цет про
цесс формирования том
ской писателвс)«ой шко
лы. Затем писательница 
поделилась со слушателя
ми историей создания ее 
большого романа «Уни
верситетская роща» и со
общила, что он будет про
должен.

Слушатели от души по
желали Тамаре Калеяо- 
вой творческих успехов.

А. ШКУРЕНКО, 
преподаватель 

ДМШ № 1.

Выступают
столичные

артисты

в  селах области- про
ходят концерты мастеров 
искусств столицы. Только 
что в Шегарском районе 
завершились литератур
ные концерты солиста 
«Росконцерта» лауреата 
Всесоюзного конкурса 
чтецов Сергея Чистякова. 
В районном центре и До
ме культуры колхоза «Ги
гант» он показал боль
шую композицию по сти
хам поэтовнфронтовиков. 
А в поселках Молодеж
ный и Копыловка Том
ского района с програм
мой из лирических пе
сен и романсов вьютзши- 
ла солистка «Москонцер- 
та» заслуженная артистка 
РСФСР Нелли Савина.

В причулымские райо
ны области для выступ
лений в трудовых кол
лективах выехал артист 
кино А. Вертоградов.

М. МИРОНОВ. '

Лучановское
стекло

Работники Лучановско- 
го стеклозавода освоили 
новый вид товаров для 
народа. Это — набор ем
костей для сыпучих про
дуктов, разработанный в 
заводской лаборатории 
под руководством главно
го художника предприя
тия Ф. Г. Яхина. Набор 
лучановцев состоит из 
шести стеклянных емко
стей, на каждой из кото
рых написано; «Мука», 
«Соль» и т. п. Опыт
ная партия новых набо
ров пришлась по - вкусу 
хозяйкам областного 
центра.

А. ГРИГОРЬЕВ.

БЮРО погод ы
С О О Б Щ А Е Т

в  середине марта обычно 
среднесуточные температу
ры воздуха составляли 9— 
10 градусов мороза. Макси
мальные — 2—4, а мини
мальные — 14—15. Откло

нения от этих величин 
наблюдаются часто и в от
дельные годы бывают зна
чительными. За весь пери
од наблюдения в Томске 
температура воздуха с 16 
По 20 марта не поднима
лась вьпие 8 градусов тепла 
(1981 год), а минимальная 
не опускалась ниже 35 гра
дусов (1958 год).

Сегодня по области — ме
стами слабый снег, ветер

юго-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура 2— 
7, в Томске — 3—5 градусов 
мороза.

17—18 марта — облачно с 
прояснениями, слабый снег, 
слабая метель, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
12—17, при прояснениях 20 
—25, даем 4—9, местами 10 
-4 5  градусов мороза.

Телевидение
СУББОТА, 1в марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. '«Время». 8.35. «Сердце 
песнею полно». Концерт. 9.05. 
«АВВГДейка». 9.35. Художест
венные музеи страны. 10.10. 
«Бригадиры Звездного». Доку
ментальный телефильм. 10.45. 
«Это вы мои£ете». 11.30. «Семья 
и школа». 12.00. «Товарищ пес
ня». 12.30. «Денис Васильевич 
Давыдов». 13.35. «По законам 
мужества». 14.05. «Радуга». 
«Под звуки тамтамов» (Бенин). 
14.30. «Сегодня в мире». 14.45. 
«В. И. Ленин. Страницы жиз
ни». «Симбирская трилогия. 
1870—1887 гг.». Фильм 2-й — 
«Отчий дом*. 15.45. «Фильм- 
детям». «Садись рядом. Миш
ка». 17.00. Беседа политическо
го обозревателя А. 3. Иващен
ко. 17.30. Мультфильм. 17.40. 
Премьера документального те
лефильма «СССР — Мексика. 
Страницы дружбы». 18.30. Кон
церт Государственного Омского

русского народного хора. 19.00. 
«в мире животных». 20.00. 
«Для вас, ветераны!» Музы
кально • поэтическая компози
ция. 21.00. «Время». 21.35. «Из 
жизни отдыхающих». Художе
ственный фильм. 22.55. Ново-

' ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Если хочешь быть здо
ров». 8.30. «Наш сад». 9.00. 
«Утренняя почта». 9.30. «Оче
видное — невероятное». Кино
приложение. 10.30. «Дружит 
молодость земли». Концерт. 
12.00. Программа Челябинской 
студии телевидения. 13.00. Кон
церт VII съезда композиторов 
СССР. 13.55. «Стадион для всех». 
14.25. «К 40-летию великой По
беды», «Огненный рубеж». Му
зыкальная передача. 15.35. 
«Клуб путешественников».

V ТОМСК
18.35. «Трибуна пропаганди

ста». 17.05. «Журналист вер
нулся из командировки». 17.25. 
«Сюита для четырех труб». 
Телефильм-концерт. 17.55. «В 
лесном цехе области». «Сила

личного примера». Репортаж 
из Парабельского ЛПХ. 18.10. 
«Культура и жизнь». Карга- 
сокские встречи. Находки 
Коларовского архитектурно- 
этнографического музея. 18.55. 
Студия «Юность». «Вот и ста
ли мы на год взрослей». 
19.40. «Завтра — День работ
ников жилищно-коммунально
го хозяйства и бытового об
служивания населения». 

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 20.15. «Здоровье», 21.00. 
«Время». 21.35. Концерт. 21.45. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (Москва) — «Сокол». 
2-й и 3-й периоды. 23.15. «Спут
ник кинозрителя». ....... ..

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

16.35. ,«Константин Сергеев. 
Страницы хореографии». 17.35. 
«Москвичка». 19.20. «Между
народное обозрение». 19.35. 

■ Концерт.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

22—23 лмарта
в помещеиии Томского областного 
театра драмы

24 марта 
во Дворце культуры 

«Авангард»

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 
КОНЦЕРТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО АКАДЕМИЧЕСКОГО АНСАМБЛЯ 

ТАНЦА «БЕРЕЗКА»

КОНЦЕРТЫ ГООУДАРСТВЕННОГО ШДЕМИЧЕСНФГФ 
А Н С А М Е Л Я  Т А Н Ц А  « Б Е Р Е З К А »

Художественный руководитель ь-• народная артистка РСФСР
Мира КОЛЬЦОЭА.

Начало концертов;
22 марта — в 19 час. 30 шин.;
23 марта — в 12 и 16 часов;
24 марта — в 19 часов.•

Билеты продаются в кассах театра и Дворца культуры «Аваигард».

В т е а т р а х :
ДРАМЫ

16 марта. «А днем он ни на 
что не жаловался...» — 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
16 марта. «Альпийская бал

лада» — 19.
КУКОЛ

17 марта. «Русская соль»— 
11. «Самый правдивый»—19-30.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

16 марта. Чемпионат СССР 
по хоккею сГреди команд мас
теров II группы класса «А». 
«КЕДР» (Томск) — «АМУР- 
СТАЛЬ* (Комсомопьок-на-Аму- 
ре) -  17.

Концертный зал
18 марта. Симфонический

концерт (действителен абоне
мент M l )  — 19-30.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
16 марта. «Африканец» — 

9-05, 10-50, 12-35, 14-20. 16-10, 
18-10, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
18 марте. «Четыре мушкете

ра» (две серии) —  8-30. 11,
13-30, 16, 18-30. 21. «Четыре
мушкетера» (две серии)
8-50, 11-20. 13-50, 16-20, 18-50, 
21-20. Зал кинохроники. 
«Воспоминания о Павловске», 
«Пражский град» — 9, 10-05, 
11-10, 12-15, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
16 марта. «Четверо против 

кардинала» — 9, 12-20 14,
16, 17-40, 19-20, 21. «Четве
ро против кардинала» — 
8-40. 10-20 12. 13-40. 15-20. 17,
18- 40, 20-20 22. «Филипп-Ма-
лыш» — 10-30.

«ПИОНЕР»
16 марта. «Волшебная лампа 

Аладдина» — 9, 10-40, 12-20.
Мультфильм «Властелин вре
мени» — 14, 15-40, 17-20, 21. 
«Мой избранник» —  19. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
16 марта. «Любовь и голуби»

— 9. 10-50, 12-40. 14-20. 16-10. 
18. 19-50. 21-20. «Мерный ан
гел»— 9, 10-50, 12-40 16, 17-40,
19- 20. 21. «На графских раз
валинах» — 14-10.

«СИБИРЯК»
16 марта. «Климио» — 9-20. 

«Прохиидиада, или Бег на ме
сте* -  11. 12-40, 14-20, 16.
17-40. 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

16 марта. «Мой избранник»
— 17 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

16 марта. «Гонорар за пре
дательство» — 16, 18.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 

16 марта. «На войне, как на 
войне» — 15, 17.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

16 марта. «Жестокий романс» 
(две серии) — 18-30, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

16 марта. «Живая радуга»—
17. «Золотой зуб» — 19, 21.

УВАЖАЕМЫЕ 
ВЬШУСКНИКИ ШКОЛ!
20 марта, в 15 часов, в 

классной комнате магазина 
№ 21 «Товары для дома» 
проводится «день открытых 
дверей». Здесь вас встретят 
работники торговли и вете
раны труда. Они расска
жут вам с6 очень нужной и 
почетной профессии про
давца.

Наш адрес; г. Томск, пер. 
Батеиькова, 1, магазин №21 
«Товары для дома».

19 марта, вторник Концертный зал

ЛИТЕРАТУРНЫЙ КОНЦЕРТ 
«ПУТЕШЕСТВИЕ В СМЕШНОЕ»

А. Чехов, В. Маяковский, И. Ильф, Е. Петров, А. Авер
ченко, М. Зощенко, С. Михалков, Г. Горин.

Исполнитель — заслуженный артист РСФСР Алек
сандр АЗАРИН.

Режиссер — народный артист СССР Л. О. Утесов.

81 марта, четверг
РОБЕРТ ШУМАН

(к 175-летию со донм рождения),
I отделение 
«Бабочки», соч. 2,
Соната фа-диез минор, .соч. Ц.
II отделение
Танцы давидсбюндлеров, соч. 6,
Токката, соч. 7.
Исполнитель — доцент Государственного музыкально- 

педагогического института им. Гнесиньпс Евгений ЛИ- 
БЕРМАН (фортепьяно).

Начало концертов — в 19 час. 30 мин.
'Касса — с 13 час.

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ТЕЛЕВИЗОРОВ!
Телевизионные ателье №№ 1 и 5 производственного 

объединения «Томскоблтелерадиобытремонт» проводят 
профилактические работы по снижению опасности само
возгорания телевизоров черно-белого и цветного изобра
жения.

Профилактические осмотры и регламентные работы 
|предуаматривают:

проверку работоопособности телевизора; 
очистку всех участков схемы, кинескопа, внутренних 

поверхностей корпуса и задней стенки от пыли и загряз
нении;

проверку состояния монтажа схемы, проводов, пропай
ку сомнительных паек, укладку монтажа;

при необходимости — проведение регулировочных 
операций.

Проводится инструктаж владельца телевизора по пра
вилам пожарной безопасности и методам ликвидации 
возгорания телевизора. Профилактические осмотры и 
регламентные работы оплачиваются владельцем телевизо
ра по действующим ценам.

В случае одновременного вьшолнения ремонта телеви
зора и профилактических работ по снижению опасности 
самовозгорания телевизора цены на прое^аботы приме
няются со окидаой 30 процентов.

В телевизорах цретиого изображения типа 
УЛПЦТ(И)—59/61 производится замена строчных транс
форматоров на трансформаторы ТВС-90-ЛЦ5 в невозгора
емом исполнении. Такие работы проводятся бесплатно. 
Стоимость трансформатора с владельца телевизора не 
взимается.

С заянками на проведение профилактических и регла
ментных работ обращаться в центральную диспетчерскую 
службу ^ъединеиия по телефонам 3-30-66, 3-22-28,
3-23-62 или'по адресу: ул. Советская, 46.

Заявки на проведение профилактических работ по сни
жению опасности самовозгорания телевизоров вьшояня- 
ются в первую очередь.

Томское специализированное монтажно-наладочное 
управление производственного объединения «Запсибспец- 
автоматика» до 1 апреля текущего года проводит согласо
вание 'объемов работ на 1986 год по следующей тематике: 

монтаж и наладка систем автоматического пожароту
шения;

монтаж периметральной сигнализации; 
монтаж охранно-пожарной сигнализации е применени

ем телевизионных установок.
Для оформления протоколов согласования обращаться 

по адресу: 634048, Томск, щ>. Фрунзе, 109, Томское СМНУ. 
Тел, 4-07-97.

Областные управления
торговли и пищевой промы
шленности убедительно
просят жителей города Том
ска сдавать стеклопосуду в 
приемные пункты города 
без этикеток, т. к. снятие 
этикеток на предприятиях 
промышленности сдержива
ет вьщуск продукции, при
водит к выходу из строя 
промывочных машин.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации Томской городской 
больницы «Скорой медицин
ской помощи» выражают 
глубокое соболезнование 
лаборантке биохимической 
лаборатории М. Я. Карта
шовой по поводу кончины 
мужа, участника Великой 
Отечественной войны

РЕШЕТНИКОВА 
Василия Афанасьевича.
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